

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . . . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

AÑO VIII.—NUM. 2.683

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 12 de Noviembre de 1900

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

BARATURA JAMÁS CONOCIDA

Cheviots y estambres gran novedad

A MITAD DE PRECIO

¡¡¡6 PESETAS METRO!!!

VENTAS AL CONTADO

**El Noticiero Sevillano**  
es el periódico de mayor circulación de Andalucía

**PIANOS** Agustín M. Lerate  
Cánovas del Castillo 55  
ALMACEN DE MÚSICA

**MUEBLES** DE...  
JOSÉ BALDÓ  
Agujas, 4

El francés en la mano

es el mejor libro que se ha escrito para aprender a hablar este idioma sin salir de la madre patria.  
Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, se vende a 8 pesetas en la administración de este periódico.

**MUEBLES**  
GRAN REDUCCION DE PRECIOS  
Simón Marco  
Tarifa, núm. 8

Edición de la mañana

Mercados de cereales

Pocas variaciones tenemos que señalar en los mercados trigueros de España desde la pasada reseña.

En la firmeza de sus precios ha disminuido, ni la actividad en sus operaciones es mayor. Buena prueba de ello nos presenta el mercado de Valladolid, donde la cotización sigue siendo a 46'50 reales fanega.

En Medina y Rioseco sucede lo propio, sosteniéndose los precios del jueves pasado.

En Salamanca los tenedores de trigo están recelosos, sin atreverse a ceder hasta que el negocio tome un rumbo determinado. Véndense en dicha plaza los candeleros a 47 reales fanega.

En Barcelona se resienten los vendedores de la poca facilidad que encuentran en los compradores para operar dentro de los límites que con firmeza sostiene Castilla, especialmente para las clases buenas.

No pasan de 10 vagones diarios los que de ordinario se venden durante la hora de mercado en clases corrientes, si bien se cree que se opera algo más reservadamente.

Cebada, centeno y avena.—En centeno no hay operaciones. Últimamente se vendió a 35 reales fanega, de la tarifa de 35 pesetas.

Las avenas y cebadas siguen muy firmes, habiéndose vendido de la primera varias partidas a 20 1/4 pesetas los 100 kilos, con sacco, en la estación de esta plaza.

La cebada de la comarca se ofrece a 22 1/2 pesetas los 100 kilos.

En la Mancha se cotiza el azafraán a 45 pesetas libra; trigo, a 14 pesetas fanega; candelero, a 13; gaja, a 12'75; centeno, a 9; cebada, a 7'75; avena, a 4'50; y harinas a 45, 41, 40'50 y 37 pesetas, sacco de 100 kilos.

Hay noticias de que algunos mercados extranjeros, como el americano, elevaron la cotización; pero este hecho aun no ha influido en la plaza de nuestra Península.

La intentona carlista

De una carta fechada en Perpignan y dirigida a un periódico de la corte, entresacamos los siguientes interesantes detalles: Desde el asalto al cuartel de Badalona por la partida faciosa han pasado la raya de Francia más de 200 jóvenes desertores. Esto induce a creer que en general se consideraba tomaría incremento la insurrección; pues aquí (Perpignan) se recuerda que se produjo igual fenómeno cuando la guerra de España con los Estados Unidos.

En este departamento residen más de 4.000 españoles la mayor parte desertores del ejército, otros anarquistas y el resto obreros sin trabajo. Hace pocos días llegaron varios cerrajereros de Girona y, todos estos elementos disponiéndose a engrasar las partidas, si estas no hubieran fracasado.

El gobierno francés tenía preparadas tropas para acordar la frontera, en caso de que el movimiento en Cataluña hubiese tomado serias proporciones.

Manifestaciones de M. Brusse  
M. Brusse, gerente del periódico *L'Independant de Perpignan* ha formulado las manifestaciones siguientes:

«El movimiento carlista amenazaba ahocon ser grande, pero hoy todo ha acabado. Vengo de Puigcerdá. Allí se tenía un ataque por parte de los carlistas. El pueblo se hubiera rendido sin resistencia, y no hubiera opesto una defensa heroica y desesperada como en la anterior guerra, en que rechazó a don Carlos. La causa es que se consideran desatendidos y abandonados por el gobierno español. Se quejan de que no se favorecen los medios de comunicación, pues la carretera que une la Cerdeña con el valle de Ribas ha tenido que ser costada por el pueblo y no por el Estado.»

«El plan de los carlistas era atacar Puigcerdá para poder comunicarse con Francia para hacer de esta plaza y de Andorra la base de las operaciones. Cuando todo estaba dispuesto, recibióse contraorden de don Carlos, y las partidas se retiraron. Las que debían asaltar Puigcerdá eran las de Berga y Bagá, con sus curas a la cabeza. La primera se disolvió; la segunda, se internó en Andorra por Bellver, no sin quedar cuatro facciosos presos en la cárcel de la plaza española.»

Cabeceillas parlantes

Algunos que fueron cabeceillas en la pasada guerra civil se han expresado en los siguientes términos:

«Se ha dicho que en Perpignan existía un centro de conspiración, y esto es inexacto. Solo nos hallamos aquí los que hemos huído de España ante la persecución del gobierno.»

«Miró, el día que fué nombrado jefe de policía en sustitución de Plantada, ofrecióse a Soliva haciéndole protestas de lealtad. Le dijo que él siempre había sido carlista y que podían tener seguridad absoluta en todo; que estaban autorizados para conspirar y hasta para introducir material de guerra en Barcelona. Añadió que les daría aviso si las autoridades sospechaban algo. Aseguróle además Miró a Soliva que si algún día el partido tenía que hacer un movimiento, él se ofrecía a dar un parte falso al gobierno civil, y que en el caso de tener que efectuar alguna detención, se lo advertiría previamente a los detenidos. Soliva cayó en las redes y tramó el complot.»

«Miró fué colocado en el gobierno civil a instancias del marqués de Tamarit, carlista reputado. Por eso no sentimos el menor recelo, y creímos que el golpe era seguro.»

«Convenimos en que el partido carlista ha experimentado un rudo fracaso, y que no cabe pensar, por ahora, en nada provechoso.»

Convencidos de que no hay nada que hacer por el momento en España, los carlistas residentes en Perpignan, salen para París, hasta que las cosas cambien; pero insistiendo en que don Carlos es ajeno al movimiento que tramaron Soliva y los suyos.

El capitán Deschamps

Este intrépido marino, que manda el vapor de la Compañía Transatlántica *Alfonso XIII*, ha sido muy obsequiado en su último viaje a Buenos Aires por la colonia española.

Con la suscripción abierta por el periódico *El Correo Español*, que se publica en la capital de la República Argentina, se adquirió un cronómetro por 218 pesos oro, una cadena de oro maciza y una pulsera, también de oro y también maciza, para la señora del comandante Deschamps.

La cadena y la pulsera han costado 360 pesos.

El reloj tiene en una de las tapas las iniciales entrelazadas del nombre del comandante. En el interior de la misma la dedicación, que dice: «Al comandante del *Montserrat*, don Manuel Deschamps, los españoles residentes en Buenos Aires.—Agosto de 1900.»

Al acto de la entrega a bordo del *Alfonso XIII*, acudió gran número de compatriotas, que vitorearon al capitán Deschamps.

Libro interesante

Nuestro querido amigo e ilustrado colaborador don Enrique Polo de Lara, ha tenido la bondad, que mucho le agradeceremos, de remitirnos un ejemplar de su última obra, *En justa defensa*.

En dicho libro, «refutación documentada de las falsas aseveraciones de un fraile agustino», se hace la historia de la pérdida de Filipinas con gran brillantez e imparcialidad, y al mismo tiempo, se rebaten los ataques personalísimos dirigidos al último gobernador de ambos ilocos, por el agustino padre Graciano Martínez en un folleto titulado *Memorias del cautiverio*.

El señor Polo demuestra que mientras ejerció el cargo de gobernador, en periodos bien difíciles por cierto, llenó su cometido como un buen español amante de su patria y conocedor de los deberes de su cargo.

Las distinciones de que el señor Polo ha sido objeto por parte de sus gobernados, los ilocanos, patenzizan que si Filipinas hubiera tenido muchos gobernantes como aquel, seguramente disfrutarían general

carifio y buen concepto en todo el archipiélago las autoridades españolas.

El libro del señor Polo, que será leído con gusto por todos aquellos a quienes interese conocer detalladamente la historia de nuestros últimos desastres coloniales, va precedido de una notable carta del cultísimo escritor don Francisco Rodríguez Marín, también colaborador de *El Noticiero Sevillano* y muy querido amigo nuestro.

Enviarnos a nuestro distinguido amigo el señor Polo cariñosas enhorabuena por su última obra, que demuestra un profundo conocimiento de los asuntos a que alude y una gran serenidad de juicio para juzgar los hechos.

## NOTICIAS

La Asociación Sevillana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas: Familias socorridas con metálico, 38; idem idem socorridas con bonos para comer en las tiendas-asilos, 249; idem idem con bonos solamente, 107. Total de bonos repartidos, 297. Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 393. Socorridos con billetes para trasladarse a la Coruña, 2. Total de individuos socorridos, 1.381. Durante el reparto de socorros estuvo presente el vocal don Carlos Cañal y Migolla.

Se anuncia que el eminente actor don Antonio Vico regresará a Madrid a mediados del próximo Enero, después de su brillante campaña en el teatro Tacón de la Habana.

La prensa de Oviedo comenta el reciente fallo de inculpabilidad, dictado por el Jurado en una causa por homicidio. Veinticinco testigos que declararon negaron en el juicio lo que habían declarado en el sumario. Y en la primera sesión, uno de los jurados se hallaba completamente embriagado. *El Carbayón* atribuye el comentado fallo a los manejos de un influyente personaje.

Con asistencia de numeroso público se puso anoche en escena en el teatro de San Fernando la zarzuela *Marina*, siendo muy aplaudidos sus intérpretes, y especialmente el tenor señor Batle. También se representó *El trovador de Belchite*, «apropósito» escrito para el señor Rihuet, y que valió a este una ovación. Para esta noche está anunciada *La tempestad*.

Ha regresado a esta capital después de pasar una temporada en París, el propietario don José Vazquez Rodriguez, acompañado de sus bellísimas hijas Araceli y Candelaria.

Anoche ocurrió en la Alameda de Hércules, esquina a la calle Amor de Dios un desagradable incidente. Dos agentes de orden público entre los cuales según parece mediaban antiguos resentimientos, fueron a las manos cuando pasaban lista con el cabo del distrito a la hora de retirarse del servicio, resultando uno de ellos con dos heridas de arma blanca en la mano izquierda.

Afortunadamente intervinieron en la cuestión los demás compañeros, impidiendo que aquella pasara a mayores.

El herido fué trasladado a la casa de socorro de la calle Jesús del Gran Poder, donde los facultativos de guardia le practicaron la primera cura, pasando después a su domicilio en estado satisfactorio.

El agresor fué conducido al arresto civil, donde quedó detenido a disposición de la autoridad correspondiente.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Carta comentada

Madrid 11, 10-30 n.—Dicen de Barcelona que es objeto de comentarios una carta que publica *El Diario de Barcelona*, cuya paternidad se atribuye al actual ministro de la Gobernación, traduciéndose como acusación para los señores Silveira y Dato.

Fabricación probable

Se dice que adelantan las negociaciones para la fundación de una sociedad que formarán la casa alemana, constructora de cañones Krupp y el señor Martínez Rivas, sobre la base de que en los astilleros de Nervión, además de las construcciones navales se fabriquen planchas de blindaje, cañones y proyectiles.

Eleonora Dusse

Madrid 11, 11 n.—Ha llegado la célebre artista Eleonora Dusse, que debutará muy en breve en el teatro Apolo.

Es probable que a principios de semana se den un concierto en honor de los delegados que asisten al Congreso Hispano-Americano.

Los presupuestos

Sábese que en la segunda sesión del Congreso dará lectura a los presupuestos el ministro de Hacienda. Créese que se ha conseguido en ellos llegar a la nivelación.

En el Hipódromo

A las carreras de caballos celebradas esta tarde asistió S. A. la infanta Isabel. Ganaron *Capuchina* y *Coral*, del marqués de Tobar, y *Regina* e *Indiciense*, de Garvey.

La carrera militar la ganó el oficial de cazadores señor Aguilar.

Últimas noticias

Madrid 12, 2-30 madrugada. (Urgente).—Hay completa carencia de noticias.

Al ministerio han faltado anoche el señor Ugarte y el subsecretario; pero hoy noticias de que reina completa tranquilidad.

—Segun costumbre, han concurrido ano-

che a casa del general Azcárraga los ministros de Instrucción pública y de Estado.

—La noche está muy fría y esto hace que la animación sea escasa en los centros de reunión.

Telegramas del extranjero

Choque de trenes

París 11.—Un tren rápido chocó con un expreso en la estación de Choisleroy, quedando esta medio destruida. A consecuencia del accidente murieron cuatro personas y 20 resultaron heridas.

Victimas de un siniestro

París 12.—Sábese que el número de víctimas del choque de trenes en Choisleroy, asciende a ocho muertos y 16 heridos.

En favor del sufragio

Bruselas 12.—Se ha verificado una importante manifestación para pedir el sufragio universal. Reinó orden completo.

Actos de justicia

París 12.—Telegramas recibidos de China dicen que el tesoro de Spangtifu ha sido decapitado en unión de un general y un coronel de los que resultan complicados en los pasados sucesos.

## Edición de la noche

CONVERSACIONES POLÍTICAS

DELANTE DE LAS CORTES

Mucha profecía y ninguna actualidad. Este es el aspecto que presenta la cosa pública.

El general Azcárraga ha dirigido ya a los senadores y diputados la correspondiente invitación para que concurran a la reunión de la presidencia preparatoria y preliminar de las reuniones del Congreso.

El señor Sanchez Toca, importante figura del ministerio, ha dado su programa político recabando la personalidad del gabinete, su independencia en las funciones de gobierno y su propósito de proceder con propio pensamiento y acción independiente dentro de las líneas generales de su partido.

El señor Silveira habla ya menos de volver pronto al gobierno. Por el camino del olvido también se vuelve a la memoria de las gentes, y el señor Silveira debe procurar por ahora que se le olvide. Necesita no presentarse mucho en escena para ir recordando algo de lo perdido, que fué mucho. A los políticos les pasa algo de lo que ocurre a los toreros. Cuando el público se cansa de ellos es menester que suspendan los contratos hasta que se les eche de menos.

Y aunque ese día de echar de menos al señor Silveira está muy lejos en todos los calendarios del mundo, bueno es que no se presente por ahora en los principales papeles del drama que todos representamos.

El señor Sagasta asoma la faz por entre las aberturas y cuarteamientos de la situación. Pero no provoca todavía la polémica airada. Dejará hacer a los suyos con más libertad que en la pasada legislatura, pero él hará poco. Puede poco también.

Anuncian los liberales la primera interpelación para demostrar que los señores Laiglesia y Comyn que fueron a París a tratar con los tenedores de la Denda exterior, no son ya diputados, pues acto semejante constituye la aceptación de una comisión que fué incompatible con el cargo de diputados a Cortes.

Vendrá luego el debate sobre la disolución de la diputación provincial, no para tratar de si son o no dignos de ser nombrados los que ejercieron aquel cargo en propiedad, para que vuelvan a ejercerlo interinamente, sino para tratar del aspecto legal de la cuestión y la significación de tales disposiciones.

La crisis será analizada amplísimamente. Y habrá que preguntar al señor Silveira qué hizo del general Polavieja, y de Durán y Bías, y del marqués de Pidal y de que ha hecho de los últimos ministros dimisionarios porque después de no darles la razón en sus dimisiones se fué con ellos.

La modificación ministerial, inexplicable para todo el que quiera deducirla de la política del señor Silveira, es facilísimo de comprender para quien está dispuesto a prescindir del señor Silveira.

No cuando vino la crisis sino mucho antes; mucho antes de los veinte meses de gobierno puramente silveirista, debió caer su presidente; porque su falta de aptitud para ejercer la jefatura de una situación y de un partido venía demostrada de antiguo.

Cuando se llegase a la discusión de los proyectos económicos es posible que no haya gobierno. No creen las gentes imparciales que Silveira siga prestándole su apoyo mucho tiempo. Y en ese caso caerá de una vez la situación ministerial. ¿Y después?

Es necesario que antes oigamos al señor Sagasta, para que podamos presumir algo siquiera de lo que habrá de suceder más tarde.

Una nota significativa será la elección del presidente del Congreso señor Fernandez Villaverde. Si se abstienen de votar las minorías liberal y republicana es posible que no alcance los votos necesarios para tomar posesión de la presidencia el marqués de Pozo Rubio. Probablemente votarán en su favor los gamacistas; pero necesita la primera votación para ser definitiva que tomen parte en ella la mitad, más uno de los diputados electos. De manera que lo peor para el marqués de Pozo Rubio no será que voten en contra de él los liberales sino que se abstengan de votar en cualquier sentido, y así resulte que no ha tomado parte en la votación el número de votantes necesario para que no haya que repetir el acto. En este caso la mitad más uno de los que voten hacen válida la elección de presidente.

Pues bien, la conducta de las minorías en ese momento dará mucha luz para apreciar su aptitud en el porvenir.

Las mesas de ambas Cámaras están ya constituidas en el pensamiento del gobierno. La del Senado resulta muy conservadora y poco silveirista la del Congreso. Realmente en la cuestión de personal el ministerio procede con bastante independencia.

En cuanto a la política, este gobierno será acentuadamente conservador, pero dentro de las leyes. No se quedará desarmado frente a los enemigos de la paz pública el día en que tenga que suspender las garantías constitucionales. No sabemos si pedirá a las Cortes una ley de excepción, pero reclamará medios y resortes de gobierno que nunca sobran y hacen falta frecuentemente.

Confirmado está que no disolverá el ayuntamiento de Barcelona y que pasará al Museo de curiosidades históricas el decreto facultando a los gobiernos para el arbitrario nombramiento de los diputados provinciales.

Y manteniendo el sentido jurídico que se le cayó de los labios al señor Silveira para no volver a recogerlo, gobernará con todas las prevenciones y firmezas a que las leyes le autorizan, pero procurará estar dentro de ellas constantemente.

Ahora los sucesos hablarán. Si este gobierno durase hasta la mayor edad del rey, no se perdería nada, porque perder el turno de dos partidos de dos hombres en el poder, sería una ganancia positiva y verdadera.

Martin.

El pago a los maestros

La *Gaceta* de ayer publica una real orden del ministerio de Instrucción pública relativa al pago de los profesores de primera enseñanza, con objeto de remediar deficiencias y regularizar el pago de los haberes de aquellos.

En el preámbulo de esa real orden el ministro se lamenta de lo mal secundados que han sido en este punto sus propósitos, los cuales se dirigen a que las obligaciones de instrucción primaria sean atendidas y cubiertas con la normalidad que hoy tienen las de los servicios del Estado. En el paso de un sistema a otro los interesados en la conservación de las cajas especiales levantan, según el ministro, obstáculos a cuya remoción se dirige la real orden, y que a la letra dice así:

1.º Que ordene V. E. lo necesario para que por las juntas provinciales de instrucción primaria se tengan extendidas y normalizadas las nóminas tanto de personal como de material de Instrucción pública con el tiempo suficiente para que puedan realizarse las consignaciones por los respectivos habilitados, a fin de que no se demore, bajo pretexto alguno, el pago así del personal como del material.

2.º Que cuide, con preferencia a otro servicio, de que cada partido tenga elegido habilitado en forma que asegure su dificultad ni dilaciones el pago de las obligaciones expresadas, y que si por resistencia injustificada dejase de estar hecha la elección, se ponga de acuerdo con el delegado de Hacienda de la provincia para el nombramiento de habilitado interino con arreglo a las disposiciones vigentes, a fin de que en ningún caso dejen de satisfacerse los pagos.

3.º Que inspeccione las causas a que sea debido el que existan cantidades considerables en las suprimidas cajas de instrucción primaria, estando sin cubrir las atenciones de enseñanza, así como las que han motivado los ingresos de esas cantidades en el Tesoro público sin especificar a qué ayuntamiento pertenecían, debiéndose depurar estos hechos y exigir con decisión y energía las responsabilidades que se deduzcan de tan irregulares procedimientos.

4.º Que estando V. S. investido por las disposiciones vigentes de todas las facultades necesarias para una inspección eficaz, no omita medio alguno encaminado a asegurar el pago de las atenciones de primera enseñanza, considerando este servicio, por su importancia y significación, como uno de los más preferentes.

5.º Si, lo que no es de esperar, por funcionarios de la administración pública se creasen dificultades, o no se consagrare a este servicio toda aquella actividad y celo que su importancia exigen, podrá V. S. desde luego corregir a los dependientes de ese rectorado y dar conocimiento a este ministerio de aquellos otros cuyo servicio se preste en centros que no dependan del de Instrucción pública, para todo lo cual mantendrá V. S. comunicación constante con los gobernadores civiles de las provincias cuya cooperación y auxilio reclamará, a fin de que no se omita medio alguno encaminado a conseguir el propósito que se persigue.

Modas femeninas

Mucho se estilaba el traje de paño granate; se adorna con nada... ó con todo, porque de ambas maneras queda bien. Si es rojo, y por lo tanto, es «estilo sastre» queda a la moderna; si adornado con franjas doradas y negras, ó con piel, es no solo «de última», sino «de vestir».

El bolero preferido es el corto, redondo por delante y teniendo al corselete por compañero; corselete que puede hacerse de la misma tela que el traje; pero que siempre será más bonito si es de un tejido «fantasía», por ejemplo, seda a vistosos cuadros de dos ó más colores; en este caso es preferible la tela «francamente» «esocosa», ó bien el tejido persa, que «hace precioso».

No nos podemos quejar de la moda; se declara artista y cuidadosa de ciertos detalles. Al mismo tiempo viene transigente; se concreta a trazar una silueta, y nos la propone, dejándonos en completa libertad para interpretar ese ideal, según nuestro saber y entender... más ó menos leales.

«Moins des haüches encore!»—nos dicen



Información militar

Previo juicio contradictorio, se ha concedido cruz pensada con 400 pesetas anuales al cabo de cazadores Manuel Arrojo Lopez, que en Pilar (Filipinas) se defendió con solo nueve hombres contra numerosos insurrectos...

Muerte del explorador André

Si hemos de dar fe á las revelaciones que acaba de hacer el director del servicio aerostático militar de Dinamarca, el explorador André, cuya muerte puede darse por cierta, debió su pérdida á una imprudencia. Hé aquí las propias palabras del oficial dinamarqués: «André no había hecho sino un corto viaje en globo; de París á Juvisy. Estaba, pues, insuficientemente preparado. Su globo era muy bueno; pero la barquilla con dos pises tenía algo de rara y era muy incómoda...»

De pronto esa vela se rompió, y los tripulantes del globo, enloquecidos, viendo que subían, que subían con vertiginosa rapidez, recurrieron á la válvula y dejaron escapar una fuerte cantidad de fuerza ascensional. El globo se detuvo, luego bajó; André echó entonces la mitad de sus sacos de arena: el globo subió de nuevo. Todos lo vimos perderse en el espacio, hacia el NE., con verdadera congoja. André cometía una grave falta yéndose con poca fuerza remotadora. Habría hecho mejor en volver á tierra y aplazar su viaje...»

El oficial termina: «Pero yo estaba de antemano seguro de que preferiría morir á exponerse á que sus compatriotas se burlasen de él y dudasen, viéndole volver, de su arrojo y de su decisión.»

Literatura espeluznante

En Alemania se han publicado ya cuatro novelas sobre los acontecimientos de China. Hé aquí sus títulos:

1.º «Los oscuros secretos del Palacio Imperial ó las murallas de la muerte», por el doctor Arnold; 100 cuadernos, á diez céntimos cada uno.

2.º «Elvira la novia china ó el cielo y el infierno en la hu», por E. Buder; 100 cuadernos, á diez céntimos cada uno.

3.º «El príncipe Tuan, el misterioso envenenador de China y la domadora de Pekín, Aventuras de una joven alemana», por sir John Stanley; 100 cuadernos, á diez céntimos cada uno.

4.º «La novia del marinero ó los asesinos chinos», por el capitán Rinhart; un volumen, 403 páginas.

La segunda de estas novelas, que es la que más se ha vendido y la que más entusiasmo ha despertado, es una historia trágica en la cual se cometen ciento doce asesinatos y cuarenta y tres envenenamientos.

En las tres hay una europea divinamente bella, que despues de ser perseguida por los boxers y de haber estado mil veces en peligro, se salva milagrosamente. La última, según parece, es obra de un antiguo capitán que vivió en Extremo Oriente, y contiene documentos exactos sobre las costumbres chinas.

En París y en Londres tambien han aparecido, no en entregas, sino en folletines, dos ó tres novelas boxers; pero la palma le pertenece á Alemania.

Noticias regionales

En Huéscar (Granada) un joven llamado Bruno Martinez Hernandez, se disparó dos tiros en la cabeza en el momento de estar hablando con su novia Dolores Castilla Lozano.

El herido quedó en gravísimo estado. Por orden del Juzgado ha sido conducida á la cárcel la Dolores, por haber escondido la pistola en el corral y sospecharse pudiera tratarse de un homicidio.

Por contrariedades amorosas, se ha suicidado en Antequera una hermosa joven de 20 años de edad.

Para realizar su fatal resolución se subió á una silla, ató una cuerda á una viga, echó despues un nudo al cuello y con los pies retiró la silla, quedando colgada. Cuando al ruido que produjo la silla al caer acudieron la madre y algunas vecinas, la desgraciada joven había dejado de existir.

Ayer zarpó de Cadiz para la Habana y escalas el vapor Conde de Wifredo, con numerosos pasajeros en tránsito.

El director general de Agricultura señor Viesca llegará mañana á Jerez para visitar la Granja Modelo y estudiar sobre el terreno cuanto se refiere al cultivo del algodón, por el interés que este asunto despierta y por recomendación expresa del ministro.

El asunto de la floxera y su estudio, particularmente en las zonas más castigadas como la de Chielana, es otro de los motivos que determinan su viaje.

En la Dirección general de Agricultura existen en la actualidad distintos proyectos que el señor Viesca se propone activar conforme lo demandan las circunstancias, y que no son conocidas aún.

En el mixto ha llegado á Cadiz el general gobernador de aquella plaza señor duque de Najera. A la estación acudieron á recibirle los primeros jefes de los cueros y dependencias y comisiones de los mismos.

En Linares los guardias de la benemérita Nicolás Perez, Fernando Mirau y Antonio Perez, obedeciendo las órdenes del capitán del mismo cuerpo señor Gulsado, han detenido en la casa núm. 10 de la calle Jaén, de aquella ciudad, á Francisco Perez Moreno, de 60 años de edad y de oficio siller. Se cree que este individuo era el capitán de la partida carlista sorprendida por la guardia civil en la carretera de Iberos á Baeza el sábado último.

El total de mosto cosechado en las viñas del término de Jerez en la última vendimia, asciende á 71.960 hectólitros, lo cual da una recolección de 14.390 botas aproximadamente. La cosecha del año anterior ascendió á 32.000 botas, y la del año de 1895 á 37.000. Como se ve, el descenso producido por la invasión de la floxera es enorme del año pasado al presente, y desgraciadamente será mayor todavía el año próximo.

En Granada circulan billetes falsos de 25 pesetas, ostentando el busto de Jovelanos con la fecha de 24 de Julio de 1899. El papel es sedoso, el grabado no muy limpio, bastante borroso, y la numeración de un rojo más subido que el de los legítimos. El tejido que corresponde con la matriz es perfecto, pero las letras no son más que borrones azules.

Los estudiantes de Medicina

Los estudiantes de la facultad de Medicina de Cadiz han dirigido á sus compañeros de Barcelona el siguiente telegrama:

«Saludamos estudiantes catalanes y comisión defensora de nuestros derechos. Con indescribible entusiasmo acogien vuestra idea los estudiantes gaditanos, y unida á nuestra adhesión y nuestro aplauso de fiel compañerismo. Activamos los trabajos y por correo recibireis contestación.»

Una comisión habrá visitado al director general de Agricultura don Rafael de la Viesca, solicitando su valiosa influencia para que se aclaren las nuevas reformas de Instrucción pública que son objeto de reclamación, y no comprendan éstas además á aquellos que ya han empezado su carrera al amparo de las antiguas leyes. Con el mismo objeto se dirigirán á los diputados por aquella región, para que influyan con el mismo fin.

Inauguración de una estátua

Hoy, á las dos de la tarde, se han reunido en claustro los señores profesores de las facultades de Filosofía y Letras, Derecho y Ciencias de esta Universidad literaria.

El digno rector de la misma, don Manuel Larafa, expuso á los allí reunidos su propósito de inaugurar solemnemente la estátua del fundador de esta Universidad Maese Rodrigo de Santaella, que ayer se acabó de colocar sobre el pedestal levantado en el patio de nuestro primer centro docente.

El señor rector piensa invitar, para que asista á la inauguración de la estátua, al ministro de Instrucción pública señor Garcia Aliz, y caso de que sus múltiples ocupaciones le impidiesen venir, al subsecretario de dicho ministerio.

La inauguración será solemnisima, repartiéndose invitaciones á las autoridades y á todas las personas distinguidas de esta capital.

El acto académico se verificará en la iglesia de la Universidad, y en él un distinguido catedrático de la misma dará una conferencia sobre la vida y antecedentes del ilustre maestro Maese Rodrigo de Santaella.

Terminada la parte académica, á la que asistirán á más de las personas mencionadas los alumnos, formados por carreras, con los pendones de sus respectivas facultades y los catedráticos en traje doctoral se dirigirán de la iglesia al patio donde á los acordes de una banda de música, la autoridad más significada descenderá la cortina, dejando la estátua al descubierto.

TRIBUNALES

Vista civil.—Estaba señalada la de un pleito del juzgado de Cadiz, seguido por doña Adelaida Bonda, contra la Sociedad de Górdon y compañía.

Asistió el doctor don Ricardo Franco. —Se vio en la sección segunda un juicio oral, en causa por lesiones mútuas contra Antonio Expósito Martinez y Manuel Bermúdez Gil. A ambos los defenidieron los letrados don Antonio Montells y don Carlos Canfal, retirando el fiscal la acusación.

Un Jurado.—Comparecieron en la sección tercera ante los jurados de Osuna Manuel Dominguez y Juan Martín, acusados de haber robado en la choza que Miguel Martín tiene en los Higuerones, la tarde del 18 de Septiembre de 1896, un trozo de tocino y un capacho con garbanzos.

Acusaba el abogado fiscal don Cipriano de Lara Barreñada, defendiendo á ambos procesados el letrado don Andrés Ponce de León.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra, 13.2 centígrados; máxima 18.4; mínima, 8; máxima al sol, 23. Presión barométrica, 765.9 milímetros; mínima, 764.1. El tiempo continúa primaveral, con espléndido cielo.

La Dirección general del Tesoro público ha dado las oportunas órdenes á esta delegación de Hacienda para que satisfaga 58.800 pesetas para atender al pago del premio mayor con que fué agraciado el número 22.957 en el sorteo de 31 de Octubre próximo pasado.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Marchena, don Juan Fernandez y Crohare.

El administrador de Correos ha remitido á este Gobierno civil el acta de apertura de una carta remitida á Salamanca con timbre usado, para que se imponga la multa que determina la ley.

Ha quedado constituida legalmente la sociedad Círculo de la Amistad, de la inmediata villa de Coria del Río.

Para un asunto de su interés deberá presentarse en el juzgado militar permanente en esta plaza don Antonio Conejero Alvaro.

Por falta de número no se ha reunido hoy la comisión municipal de Policía urbana.

Han marchado á Marmolejo los señores de Lopez de Rueda (don Segismundo).

El miércoles próximo se reunirá probablemente en el Ayuntamiento la comisión municipal de Hacienda.

De las reses corridas ayer, según el reconocimiento facultativo, resulta la lidiada en primer lugar, con dos años cumplidos; la segunda y tercera, con tres años, y con cinco las cuatro restantes.

Para su aprobación se ha recibido en este Gobierno civil el reglamento porque ha de girarse la Asociación de obreros albañiles titulada La Unión.

Para mañana por la tarde está citada en el Ayuntamiento la comisión municipal de Obras públicas. La presidirá el señor Villagrán.

Procedente de Utrera ha ingresado en la cárcel de esta capital el preso Justo Tomasetti Payán, reclamado por el presidente de la Audiencia territorial.

Han llegado á esta capital los señores Ternero y Fraile, don Manuel Perez de Guzmán, don Antonio Arana y don Juan Urrutia.

El domingo 18 del corriente mes á las once de la mañana continuará en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cobres y otros efectos verificados en la oficina central en el mes de Febrero de 1900 y se venderán tambien los del mismo mes de las sucursales que no hayan sido renovados por sus dueños.

En el Pedroso han sido capturados por la benemérita Francisco y Angel de la O Diaz, Juan y Manuel Muñoz Lopez y Alejandro Diaz Guerrero, reclamados por el juzgado municipal de aquella villa.

La alcaldía del Pedroso ha remitido á este Gobierno civil para su aprobación el presupuesto adicional reformado al ordinario del corriente ejercicio.

Ha regresado del campo el marqués de la Granja.

Han salido hoy de esta capital los señores Garvey (don J.), Lozano y señora, don Agapito de la Concha, don Luis Andrada Wanderville y don Juan León.

Operaciones practicadas en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Sevilla en el mes de Octubre de 1900: 1.601 empeños de alhajas, 120.309 pesetas; 1.470 desempeños de idem, 112.834; 1.931 empeños de ropas, 42.543; 1.445 desempeños de idem, 30.347; 39 empeños de efectos públicos, 1.028.079'85; 50 desempeños de idem idem, 519.287; 1 desempeño de efectos comerciales (acciones del Banco de España etc.), 2.000; ventas de alhajas, 6.478; idem de ropas, 2.605'14; restos de ventas entregados á sus dueños, 2.079'08; movimiento de la Caja de Ahorros, 493.813'01.

En las secretarías de los ayuntamientos de Pedroso, Castillo de las Guardas, Almensilla, Algaba, Alcalá de Guadaíra, P. Mas, Mairena del Aljarafe, Viso del Alcar, Saucedo, Constantina, Marinaleda, Agudulce, Tomares y Aznalcóllar, se encuentran de manifiesto los repartimientos de las contribuciones por rústica y pecuaria y de urbana para el próximo año de 1901.

En las de La Campana y Tomares el padrón de carruajes de lujo para el próximo ejercicio y en el de esta última villa el padrón de subsidio industrial.

De Hacienda

En la delegación de Hacienda se han recibido dos libramientos de las ordenaciones de pagos de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura, expedidos á favor de don Emilio Muñoz y don Ramiro J. de Franco; y de Hacienda uno á favor del señor interventor.

En relojes de acreditadas marcas suizas y especialmente de los celebrados Roskopf y sus imitaciones, presenta un buen surtido en sus escaparates el Bazar de la Campana.

Champagne de Kola. Precio en fábrica pesetas 0'50 botella. Salvador Aranda, Vigo.

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago tómese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Granos en la cara, brazos y cuello, se evitan siempre y desaparecen, cuando los hay, friccionando en cuanto aparecen, con Agua de Colonia de Orive. En Sevilla farmacia del Globo.

«Catonambú» tostadero de café.—Única casa que al tostar los cafés les concentra su aroma.

Nada acusa mejor las variaciones atmosféricas que los higrómetros frailes que vende M. Perez, Sierpes, 83.

Optica y ortopedica.—Porque creemos hacer un bien general, no vacilamos en recomendar al público visite con detenimiento el Bazar Médico instalado en calle Sierpes, 92, en donde por la mitad de su valor, encontrará toda clase de gafas, lentes y quevedos y cuantos objetos de goma se deseen. La bondad de estos artículos y sus precios sin competencia, hacen que esta casa haya adquirido justo renombre en Sevilla y su provincia; para convencerlos, visítese dieho bazar, Sierpes, 92, frente al Círculo de Labradores.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga 1, 3 y 7.—SEVILLA

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERÍA Sierpes, 34 (esquina Rívero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DÍA PARA MAÑANA

Manos de cerdo a Jerez Calfiertos en casa dos pesetas en adelante, para la calle 8.º

DINERO se facilita dinero sobre hipoteca y se compran pagados y papeles del Monte de Piedad. HERNANDO COLON, 2, DE UNA á CUATRO

COGNACS TERRY Puerto de Santa María

Bonito regalo Relojitos de acero... Bazar-Lozano

QUÍMICAMENTE PUROS La vigente Ley de Alcoholes no considera impuros á los que acusen hasta tres milésimos de reacción amflica en el Dianómetro de Sa-valle...

LA NUBIANA PARA TEÑIR EL CABELLO Caja, 20 rs.—Medio 12.—Hay botes sueltos

La Unión y El Fénix Español Compañía de Seguros reunidos Por disposición de esta Compañía, á contar desde esta fecha, quedan reunidos todos los asuntos de la misma en la Subdirección é Inspección de Andalucía...

BOLETIN COMERCIAL Mercados de cereales de Sevilla. CLASES Precios reales Medidas quintales

Mercado de aceites Existencia anterior: 1800 arrobas nuevo. Entradas hoy: 1.600 arrobas nuevo. Precio: nuevo, de 48 1/2 á 49.

Matadero de cardos Existencia anterior, 185. Entradas hoy, 241. Han salido: para el consumo, 95. D: tránsito, 1. Precio por pesetas, de 1'45 á 1'56.

AVISOS OFICIALES Orden de la plaza del 12 de Noviembre Servicio para el 13.

SECCION DE ESPECTACULOS FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía zarzuela.—El salto del Pasiego.—A las ocho y media.

Vertical text on the far right edge of the page, containing various fragments and words.



Puerto de Sevilla

Estrados: Ninguno. Salidos: Vapores españoles Moratin y Cabo Tortosa. Noticias: Han entrado de la mar el vapor inglés Rothsey y el español Ciervana. Subirán a nuestro puerto esta madrugada. Han salido para la mar: a las 4:50 de la tarde el vapor Cabo Tortosa, y a las 5:10 el Moratin. A las 3:16 de la tarde llegó a Bonanza el Bajo de Gula para cargar mineral. Se encuentran fondeados en Bonanza el vapor inglés Roalt y remolcador Carlos.

Terrible desgracia

Un muerto y dos heridos graves. En la calle Jesús del Gran Poder, número 13, esquina a la de Baena, ha ocurrido hoy terrible desgracia, ocasionando tres víctimas. Y lo peor es que, desdichas tales, no suceden en nuestra ciudad, casi a diario, milagrosamente; pues la costumbre de dejar los muros viejos, para que sirvan de cajón, al hacer las zanjias destinadas a cimentar nuevas construcciones, explica racionalmente tales hundimientos.

De la finca a que en anteriores líneas hacemos referencia es propietario don Manuel Marañón, quien había ordenado demeritarla para edificarla de nuevo. Los muros de la fachada habían sido derruidos hasta las primeras maderas, y hoy ultimaban los albañiles las zanjias de los cimientos, trabajando seis al ocurrir la desgracia.

El suceso. Sería próximamente la una y media de esta tarde cuando de la obra referida salieron gritos de espanto, mezclados con ayes de dolor, siguiendo a un ruido grande, producido por el derrumbamiento de un paredón.

Los gritos llamaron la atención de los transeúntes y vecinos de las casas inmediatas, que acudieron presurosos a hacer cundir la alarma por el barrio, con sus naturales exclamaciones y lamentos.

Lo ocurrido fué como sigue: Entre los obreros que se hallaban trabajando en dichas zanjias Juan Sanchez y Pedro Romo, ahondaban un trozo de aquellas, mientras su compañero Eduardo Fernandez—desde una tabla tendida sobre la zanja en forma de puente—se ocupaba en llevar espaldas de tierra extraída de la zanja, que tenía ya cerca de tres metros de profundidad. Debido a esto, el muro de la fachada quedó sin apoyo y hubo de desplomarse sobre dichos infelices obreros.

El polvo y estrépito ocasionado por el derrumbamiento, de una parte, y de otra la confusión natural en tales casos, hizo que en un principio se creyese habían perecido todos los operarios que en aquellos momentos trabajaban en la finca.

Las víctimas del hundimiento. Despejada la nube de polvo y recobrada algun tanto la calma entre los allí presentes, se procuró atender a las víctimas, y fueron extraídos de entre los escombros Romo y Fernandez.

Este se hallaba casi totalmente enterrado por el paredón derruido; pero por fortuna quedó fuera de los escombros la parte superior del cuerpo, y a eso debió no perecer en el acto, aun cuando resultó gravemente lesionado.

Romo y Fernandez fueron conducidos a la casa de socorro sita en calle Jesús del Gran Poder, y curados de heridas y magullamientos importantes.

Un albañil muerto.—Intentos para salvarle.—Auxilios militares. Desde luego se notó la desaparición del albañil Sanchez; pero la falta de obreros que procediesen rápida y eficazmente a descombrar, hizo presumir que su salvación sería imposible.

Intentando lo posible para lograrla, uno de nuestros compañeros de redacción—presente allí desde los primeros momentos—se dirigió a la Capitanía general y rogó a nuestra primera autoridad militar facilitase algunos soldados que subsanasen las deficiencias de personal notadas en el lugar del suceso.

El digno general Luque atendió la indicación, ordenando que inmediatamente acudiesen a la casa derruida, para prestar el necesario auxilio, ocho soldados en traje de mecánica y con los necesarios elementos para descombrar.

Como en el cuartel de ingenieros no hubiese en aquel momento otra fuerza que la guardia—por hallarse el resto en maniobras de instrucción—el oficial de guardia ordenó que prestasen aquel servicio ocho de los soldados que sufrían arresto, y así lo hicieron éstos, al mando de un sargento.

Hallazgo del cadáver

Poco despues de comenzar los trabajos los soldados—trabajos que ya venían practicando algunos albañiles—se logró hallar el cadáver del desdichado Sanchez. Este se encontraba de pies en la zanja, a poco más de dos metros de profundidad, y fué bastante difícil su extracción por la gran cantidad de materiales derruidos que pesaban sobre él, aprisionándole. El juzgado ordenó que un médico le reconociese y, certificada que fué la muerte del infortunado albañil por el facultativo señor Castro, ordenó la traslación del cadáver al depósito anatómico.

Los heridos

El profesor antes nombrado, de guardia en la casa de socorro de la calle de Jesús del Gran Poder, calificó las lesiones de las otras dos víctimas del hundimiento en la siguiente forma:

Pedro Romo Gomez, de 48 años de edad, casado, una herida contusa en la región occipital y varias contusiones en la cabeza y brazo izquierdo. Pronóstico reservado. Eduardo Fernandez Ocaña, de 16 años, con domicilio Relator, 49, contusiones y magullamiento en la cabeza y pie derecho.

Las primeras autoridades.—El juzgado.—Otros detalles

Las primeras de nuestras autoridades que acudieron al lugar del suceso fueron el teniente de alcalde don Juan Rodriguez y el concejal señor Ayala Llamas, y, poco despues, el alcalde señor Checa y los tenientes de alcalde señores Amores Ayala, Chiralt, Romero Canavachuelo, Palacios Cardenas, Villagrán, otros señores concejales y el arquitecto municipal señor Saez, que dirigió los trabajos de descombramiento.

Oportunamente se presentó el juzgado de San Vicente—formado por el de instrucción, señor Gante, y el escribano señor Gancinotto—que practió las diligencias conducentes al detalle y esclarecimiento de lo ocurrido, tomando declaración a las personas que presenciaron el suceso, y a otras que pudiera afectarles.

Registrada la ropa del obrero muerto fué hallada una pequeña cantidad en calderilla, un reloj de plata una petaca y un pañuelo.

Como los restos de la casa han quedado en inminente ruina y se teme que de un momento a otro sobrevengan nuevos hundimientos, se ha prohibido en absoluto el tránsito por la calle de Baena, y se ha transmitido al dueño de la finca la orden para que con toda urgencia se proceda a la demolición de la parte que queda por deruir.

El alcalde, señor Checa, estuvo esta tarde en el cuartel de ingenieros a dar las gracias al jefe del cuerpo por el valioso auxilio prestado por los soldados del mismo, y rogarle las perdones los días que les restan por cumplir en la corrección.

Como en el cuartel solo se encontraba un comandante, éste ofreció transmitir las palabras del señor Checa al coronel del regimiento.

El NOTICIERO SEVILLANO tiene sumo gusto en adherirse, y se honra haciendo suyas las nobles y justas frases del alcalde.

En el lugar del suceso estuvieron tambien prestando auxilio los aparajadores del Ayuntamiento, inspectores de vigilancia y comandante y brigada de los municipales.

Los carpinteros

A última hora ha visitado nuestra redacción una comisión de maestros carpinteros para rogarnos hagamos público que, conforme a lo convenido con los oficiales en la reunión de anteayer, y dispuestos a cumplir las bases pactadas, tuvieron hoy abiertos los talleres. Estos permanecerán abiertos en lo sucesivo, según ofrecieron al señor gobernador anteayer.

Ugarte no escribe

En la próxima edición nos ocuparemos más detalladamente del asunto.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Leyendo la prensa

Madrid 12, 10-10 m.—El Liberal bosqueja las principales conclusiones de las distintas comisiones, que hoy se discutirán en las secciones del Congreso Ibero-americano. Esta es la verdadera labor positiva del Congreso. Atendamos a las relaciones morales é intelectuales para dar facilidad al cambio de productos y a la emigración. Lo demás, como dijo Cristo, se nos dará de añadidura.

El Globo habla del banquete dado por los gremios al señor Romero Robledo, afirmando que el acto político de este nada significa. En cambio su brindis hábil y elocuente patentizó una gran verdad y es que el pueblo español está divorciado del elemento oficial.

En otro artículo, el mismo periódico afirma que el gobierno nada representará en las Cortes. Reducido aquel a un ministerio de delegados, la proesión irá por fuera. El Gabinete y las mayorías representan dos tendencias y se apeñen a futura batalla.

Es necesario acabar pronto con los conservadores para evitar el pleito planteado entre los señores Villaverde y Dato y que la demostración de incapacidad del señor Silveira se resuelva dentro del gobierno.

El País considera singular el espectáculo del colosal banquete dado por los gremios al señor Romero Robledo, donde dos mil hombres de todos los partidos consergrados al trabajo y llenos de fé por regeneración de España, lo aplaudieron con entusiasmo.

Ningun otro político es capaz de reunir en un meeting 4.000 hombres.

Si el señor Romero Robledo sigue en su enérgica y austera actitud, alejado de los directores de la política fracasada, unos traidores a la patria y otros trnsfigas de la libertad; odiado por los próceres y amado por el pueblo, será invencible y glorioso y la victoria premiará sus afanes.

Distintas noticias

Madrid 12, 12-15 t.—Las noticias oficiales ocusan reina completa tranquilidad.

Es seguro que el general Linares será nombrado senador vitalicio.

Los ministros insisten en que la boda de la princesa de Asturias se tratará en su día, no habiéndose fijado ni aplazado la fecha.

Sin firma.—Reunión.—Cañonero que sale.—Tratado de comercio

Madrid 12, 5-30 t. (Urgente).—La reina no ha firmado hoy.

Mañana, en el domicilio del exministro liberal don Antonio Maura, se reunirá la junta directiva de la Liga Marítima, con objeto de aprobar definitivamente los estatutos de la misma.

El cañonero Vasco Nuñez de Balboa ha salido de Villagarcía para recorrer la costa. En la próxima legislatura se ratificará el tratado de comercio celebrado con los Estados Unidos.

Los carlistas

Continúan las prisiones. Madrid 12, 9 m.—Dicen de Barcelona que continúan en las prisiones militares trece de la partida de Pepus. Se sospecha que el cabecilla se ha ocultado, habiéndose dispuesto un reconocimiento en Mediona.

Carlistas (¿?) Telefonan de la capital del principado que esta madrugada fueron detenidos dos sujetos, los que ingresaron en los calabozos, a disposición de la autoridad militar. Se les cree ajenos al carlismo.

Cabecilla capturado

De Zaragoza telegrafian que la benemérita ha capturado en Maella al cabecilla carlista Barberan Miravete, recientemente regresado del extranjero.

Se le instruye sumaria porque en la pasada guerra carlista fusiló a un oficial enfermo.

Madrid 12, 4.—El ministro de la Gobernación desmiente en absoluto la suposición de que las cartas que el Diario de Barce-

lona publica las envíe él, afirmando que hace tiempo dejó tales correspondencias.

Felicitación de la reina

Dicen de Barcelona que se ha comunicado a los cuerpos de la guarnición el telegrama del ministro de la Guerra, felicitando, en nombre de la reina, a las fuerzas que coparon la última partida, y al general Delgado por la pacificación de Cataluña.

Carlistas detenidos.—Regreso de tropas

Barcelona 12, 4 t.—Hoy han sido encarcelados tres carlistas. En breve regresarán las fuerzas que operaban en Igualada y Berga.

Comentarios de "Le Journal"

París 12.—El periódico Le Journal, ocupándose de la carta que don Carlos le ha dirigido al titulado general Mora, dice que aquél no debió aguardar para escribirla a que la insurrección abortase.

La libertad.—Un incomunicado

Barcelona 12, 5-30 t.—Hoy por la noche ó mañana a primera hora serán puestos en libertad los carlistas presos en Tarragona. El faccioso Juan Bernat continúa incomunicado en el acorazado Pelayo.

Valores españoles en alza

París 12.—Las noticias de haber sido copada la última partida carlista que se ha levantado en Cataluña, ha hecho subir en la Bolsa el exterior español, manteniéndose toda la tarde con un alza de 40 céntimos.

Telegramas de provincias

Hallazgo de un cadáver. Hombre apaleado

Valencia 12, 10-40 m.—En las inmediaciones de una taberna situada en la carretera de Madrid se ha encontrado el cadáver de un individuo que no pudo ser identificado. En el fielado de San José, cuatro sujetos apalearon a Vicente Pascual, dejándole moribundo.

Nájera en Cadiz

Cadiz 12, 3-30 t.—Ha llegado el duque de Nájera, siendo recibido en la estación por el alcalde, el gobernador, la mayoría de los concejales, jefes y oficiales de la guarnición y gran número de obreros. Estos vitorearon al gobernador militar de esta plaza.—Salido.

El "Isla de Panay".—Las huelgas. Por venganza

Barcelona 12, 4 t.—Procedente de Manila ha llegado a este puerto el Isla de Panay, conduciendo 49 pasajeros. En Manresa continúa la paralización de los obreros, siendo casi general. Se cree que secundarán mañana los pueblos de Torelló, Roda, Ripoll y otros, la huelga general de Manlleu.

Un recluso condenado a 21 años de cárcel agredió, dándole una cuchillada en un muslo, al presidente del patronato de San Vicente de Paul.

Declaró lo hizo en venganza de haber obligado a que se casara su hija canónicamente.—Sins.

Experiencias

Barcelona 12, 4 t.—Hoy se han hecho experiencias de tiro de obús de calibre treinta centímetros y medio, en la batería de Casa Blanca.

Telegramas del extranjero

En la Exposición. París 12.—La Exposición se ve visitadísima, hasta el punto de que el servicio de policía, ya formidable, se aumentó anoche, pues la aglomeración fué monstruosa para presenciar las iluminaciones. Mañana será la clausura definitiva.

La situación de Filipinas

Nueva York 12.—El periódico New York Herald publica íntegro el informe de Macarthur referente a la situación de las Filipinas. Macarthur considera punto menos que imposible la sumisión total de los indígenas, que sienten un odio profundo hacia los americanos.

Los municipios filipinos facilitan secretamente municiones y armas a los que luchan por la independencia del país. Macarthur recomienda a los Estados Unidos el sostenimiento de fuerzas numerosas de mar y tierra en el archipiélago filipino.

Daños de una inundación

París 12.—Se tienen más detalles de la inundación de Argelia. Los daños producidos por las aguas se calculan en muchos millones de francos.

Se ha invitado a los prefectos de policía a que visiten las localidades damnificadas. Sobre el Congreso Ibero-Americano. París 12.—El periódico Le Gaulois publica un interesante artículo ocupándose del Congreso Ibero-Americano. Lo cree muy importante y dice que en los Estados Unidos domina la fiebre imperialista que es preciso contrarrestar a toda costa.

Un disparo.—Función de gala

París 12.—Un aduanero alemán disparó un tiro sobre un alsaciano, en territorio francés, resultando ileso. Con tal motivo se ha abierto una sumaria. En el teatro de la Opera se ha celebrado una función de gala, resultando brillantísima.

Lo de China

Londres 12.—Los rusos abandonaron a Tientsin. España, Bélgica, Holanda y Dinamarca solicitan intervenir en las negociaciones de paz en China.

Tropas de socorro

Shanghai 12.—Las tropas provinciales han salido con dirección a Honan para impedir que los aliados intercepten los convoyes destinados a la Conti. Don Jaime de Borbón en peligro. Madrid 12, 5 t.—Telegrafian de Londres que al entrar en combate en la Manchuria la columna rusa que manda el general Staehelberg, en la que figura don Jaime de Borbón, éste estuvo a punto de perecer a causa de la explosión de una mina.

Despues de ocurrida la explosión, don Jaime tuvo que luchar cuerpo a cuerpo con los enemigos que lo rodeaban.

Ingleses y boers

Desoalabro boer. Londres 12.—Ha ocurrido un descalabro en Belfast, sufriendo considerables pérdidas. Figuran en él tres generales. Baden Powel enfermo. Londres 12.—Se encuentra enfermo el coronel inglés Baden Powel. La enfermedad que padece es la fiebre entérica.

Cierres de Bolsas

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 fin de mes', '4 por 100 exterior', etc.

Sección amena

Charada en acción



Jeroglífico



Soluciones

A la Frase hecha: Sacar tripas de ma año. A la Charada en acción: Apetito.

EN LA MAROMA

dad, que me había visitado por el placer de tratarme y con el desinteresado objeto de ofrecerme su más decidida protección. Jerónimo había asistido a esta visita, y él fué quien acompañó al caballero hasta la puerta de la casa, quedándose yo sola en el cuarto que ocupaba en aquella posada, cuando a mi vista, desenchajado y convulso, se presentó Roberto. Fué su salud levantar sobre mi cabeza su mano cerrada, pronto a desgaarla con violencia. Retrocedí asustada, dando involuntariamente un grito de terror. Pero inmediatamente me repuse de aquella emoción profunda; mi dignidad herida, mi orgullo, que ni la desgracia abatía, ni los contratiempos y adversidades domaban, me dieron fuerza para dirigirme a aquel joven siniestro. —Sal al momento de aquí, le grité, si no quieres recibir el castigo a que te has hecho acreedor por tu conducta respecto a mí. ¿Qué tengo de común contigo? ¿Qué lazo nos une? ¿Cuándo te he podido autorizar para que ejercieras ese indigno espionaje y esa constante censura de todos mis actos? ¿En qué palabra, en qué gesto mío siquiera has encontrado tácita ni explícitamente el consentimiento para esa extravagante solicitud, que tú haces degenerar en tiranía. —Cállate un momento, porque la indignación ahogó la voz en mi garganta. Tú no eres mi hermano, continúe, ni mi prometido, ni siquiera mi amigo, porque me has sido repulsivo, antipático, odioso desde el primer momento, porque desde entonces

EN LA MAROMA

laba la sangre, y aun algunas veces se atrevió a murmurar algunas palabras que me hicieron ruborizar y me indignaron a la vez. Muchas veces le había sorprendido a la puerta de las estancias que yo ocupaba en las posadas, mirando por las rendijas, y lejos de disculparse por su impertinente indiscreción, cuando yo le reconocía a causa de ella, me contestaba con frases cuyo significado lo no podía comprender, pero que yo creía ofensivas a mi honor y a mi dignidad. En medio de estos personajes, repulsivos todos, y al frente de ellos, estaba el director, que dejaba hacer a todo el mundo y transgria con todos los caracteres, con todas las debilidades, con todas las bajezas siempre que no afectasen a su negocio. Adelanté en los estudios gimnásticos, así el pobre Jerónimo los llamaba tanto como en los literarios había progresado, y en tan poco tiempo como en aquellos. Aún no había transcurrido un año desde los primeros ejercicios, cuando ya me hallaba en disposición de trabajar llevando ventaja a todos los demás compañeros. Así me lo demostraba el público con su admiración y sus reiterados aplausos. Estos triunfos no me halagaban más que por un concepto; porque no era yo gravosa a mi protector, porque vivía ya de mi trabajo; pero a la vez ellos me proporciónaban amarguras y pesares incalculables. Aumentaba el odio de las volatineras contra mí, las burlas del payaso eran más frecuentes y más sangrientas, y aquel si-

EN LA MAROMA

cance ó intuición más poderosa mi inteligencia. Había leído mucho, como sabes; pero sin comprender infinidad de conceptos de los que expresaban aquellos libros, sobre todo, cuando tenían relación con nuestros afectos más íntimos. Al llegar, pues, a ese instante supremo de la existencia, todo se reveló clara y distintamente antes mis ojos, como si dentro de mi espíritu hubiese resonado la voz de inspirada pitonisa, desdiciendo los enigmas y disipando los misterios profundos de la religión de la vida. El primer resultado de esta transformación, fué el de convertirse en culto ferviente mi simpatía hacia lo bello, principalmente en el orden de la naturaleza: Las flores, que me halagaban por el vivísimo color de sus pétalos y lo perfumado de su aroma, adquirieron de pronto para mí inestimable valor, pareciéndome que entre las hojuelas de su cáliz, agitábase algo de lo que hacía palpar mi corazón con desusada fuerza. En el cielo, tachonado de estrellas; en la tierra, cubierta de verdura; en el riachuelo que se deslizaba murmurando sobre apacible lecho de menuda arena; en las olas del mar, que con ahogado gemido nueren encadenadas en la playa; en el ave que cantaba; en el insecto que zumba; en la brisa que parece narrar con voz temerosa dulces misterios de la naturaleza, que estremeciéndose de placer, escuchan las hojas de los árboles en la blanca nube de la aurora; en la nube ondulada del capésculo; en el rayo

EN LA MAROMA

del sol que convierte en líquida perla la gota de rocío y que se descompone a veces al penetrarla; en los ruidos de la tempestad; en las armonías de la noche y del silencio, que solo se perciben con los oídos del alma; en todo, amigo mío, parecíame ver reflejada la melancólica alegría que experimentaba mi corazón. Era que el espíritu universal hablaba el mío ya con su voz más poderosa é irresistible; era que se preparaba mi ser para entrar en el concierto de los demás seres de la creación, engalanándose con los más preciosos sentimientos, como se engalana con sus mejores adornos la desposada, momentos antes de prosternarse ante el altar de Himeneo. ¿Cuántas veces se me había hablado de mi fascinadora hermosura (así la llamaban, principalmente Jerónimo), sin que diese yo importancia alguna a su lisonjera admiración! Pues bien, desde aquellos instantes me halagaba, y solo el temor de que sus elogios pudiesen ser exagerados, de que fuera yo menos bellas de que creían, me llenaba de tristeza. Ann cuando esta opinión era general, yo fiaba más en la de mis propios sentidos, y al ver mi imagen reproducida en el espejo... (perdona, ¿qué niña no ha experimentado lo que yo experimente en edad?) erguía mi cabeza con orgullo y me sonreía a mí misma, llena de satisfacción, como pudiera sonreír al elegido de mi alma en los instantes de mayor ternura amorosa. Y el amor a la gloria? Y el delirio, la

EN LA MAROMA

de la próxima edición nos ocuparemos más detalladamente del asunto.



FABRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS Y MARMOL ARTIFICIAL de Julio Barrau.-Calle Sierpes, núm. 11.-SEVILLA

DEPÓSITO DE CEMENTO DE TODAS CLASES AZULEJOS VALENCIANOS

NO MAS VELLO



POLVOS COSMÉTICOS de FRANCIA... BORRELL Hnos., Asalto, 52, Barcelona

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedad de mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

VINO DE KOLA COMPUESTO DE PINEDO

TÉCNICO NUTRITIVO. Kola, coca, cacao y guarana, eficazísimo para combatir la anemia, raquitismo, afecciones nerviosas, cardíacas y gástricas.

MILAGRO O MARAVILLA DICEN LOS DOCTORES ES

LA THERMO-SABINA-CAMACHO

Medicamento precioso y único que cura en el acto toda clase de dolor, sea cualquiera su origen e intensidad. Precio, 4, 6, 10 pesetas cajas de 1, 2, 4 tubos.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

500,000 MARCOS ó aproximadamente Pesetas 800.000

- 1 a Marcos 300000
1 a Marcos 200000
1 a Marcos 100000
1 a Marcos 75000
2 a Marcos 70000
1 a Marcos 65000
1 a Marcos 60000
1 a Marcos 55000
2 a Marcos 50000
1 a Marcos 40000
1 a Marcos 30000
1 a Marcos 20000
16 a Marcos 10000
56 a Marcos 5000
102 a Marcos 3000
158 a Marcos 2000
4 a Marcos 1500
612 a Marcos 1000
1030 a Marcos 300
36053 a Marcos 169
20968 a Marcos 250, 200, 150, 148
115, 100, 78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo...

Marcos 11,618,400 ó sean aproximadamente Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50 010 premios hallarán seguramente su destino en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 30,000, de la segunda 25,000, ascendiendo en la tercera a 20,000, en la cuarta a 15,000, en la quinta a 10,000, en la sexta a 7,500 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente impartirse 500,000, especialmente 500,000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán mandará la vas los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Máteos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas a nuestra orden, ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta: 1 Billete original, entero: Pesetas 10 1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

20 de Noviembre de 1900

Valentín y C. Hamburgo Alemania

Gran descubrimiento para los Sres. Laboradores. Hoy pueden sembrar sin riesgo alguno habas, garbanos, y toda clase de semillas, contando con el preparado antiguo en otros países y moderno en esta región llamado A. Custodio, con el cual desaparece la enfermedad de Florón, Pinillo, Plumero ó jope.

A cada paquete le acompaña su instrucción. Única depósito en España, Marin y Compañía.-4, Universidad 4, Sevilla.

Huéspedes Buena habitación para dos amigos militares ó simples, con ó sin asistencia. Precios arreglados. San Roque, 3.

Cristales puros de todas clases baldosas de cristal para piso y luz. Baldas estriada, paronteras, cierros, marquenas, etcétera, etc. Cristales escaechados y de colores, mates y muselina de todos tamaños para vidrieras de todas clases. Vidrieras de colores sobre madera e hierro, desde 15 pesetas metro cuadrado.

PILDORAS MOUSSETTE Neuralgias Jaqueca Ciática. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Línea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE. Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

La casa MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL. Fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

GOTA + REUMATISMO! COLCHIFLOR. Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en capsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.

PAPEL FAYARD Y BLAY

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL TAPIOCA, TES. 50 Recompensas Industriales DEPOSITO GENERAL Calle Mayor, 18 y 20 MADRID

SAN JOSÉ Panadería y pastelería. Casa especial par a la elaboración de pan de Viena. Pastes, tortas y pastas de varias clases.

CONSEJOS PRÁCTICOS SOBRE LA higiene de la primera infancia CON UN APÉNDICE ACERCA LAS ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS. F. VIDAL SOLARES. doctor en Medicina de la facultad de París y fundador director del Hospital de Niños Pobres de Barcelona.

ANEMIA, CLOROSIS AGALICOKINA. CURACION RÁPIDA Y ASEGURADA, TOMANDO. Precio: 5 pesetas frasco en todas las farmacias y droguerías.

Comisión y representación de casas nacionales y extranjeras. A. Pamies Hermano REUS. Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

SORDERA ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS. EN 300 ENFERMOS 300 CURAS. CONTRASORDERA THOMPSON.

BARRILES DE HIERRO apropiado para plantas de petróleo. Se venden en la imprenta de este periódico.

embriaguez, la locura con los aplausos que mis ejercicios arrancaban al público? ¡Oh! Yo te juro que hasta entonces me había parecido vil y mezquada profesión la que ejercía, desde aquellos momentos la tuve como arte digno de toda consideración, y recordaba que el pueblo artístico por excelencia, le había rendido culto y entusiasta admiración en las periódicas asambleas de toda la Grecia reunida para celebrar los juegos Olímpicos.

no decir una palabra acerca de él a mi protector. Desde aquel instante Roberto estuvo más sombrío, más siniestro y menos comunicativo que nunca. Lanzábame miradas que parecían de odio, pero en las cuales se veía el fulgor extraño de otro sentimiento que yo no podía adivinar más fuese.

nuestro niño me perseguía más con su asiduidad, con sus extrañas miradas y su inconcebible espionaje. Recuerdo que un día trabajábamos en el circo de una ciudad de Castilla; fué la primera vez que ante el público pasé por encima de la maroma, proporcionándole a Ge ónimo media hora de mortal ansiedad, momentos de entusiasmo a los espectadores, y a mis compañeros movimientos de despecho y de rabiosos celos, que no pudieron ocultar.

ovaciones hasta el punto de exigirle mayor retribución, y estaba frío y reservado; ocupaba sobre mí todo la hiel de sus amenazas, aquellas dos mujeres, que ni en prendas físicas ni morales podían ponerse a mi altura. Los demás personajes secundarios aquella abigarrada compañía de volantes se regaban el impulso que les imprimía parte peor de ella, porque parece condición humana el dejarse arrastrar por las corrientes más emponzoñadas.